

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

28 SEPTEMBRE 1937 (N° 256)

SERVICE DE 2 HEURES.

DANS LE HAUT-ARAGON, LES TROUPES REPUBLICAINES OCCUPENT PLUSIEURS VILLAGES ET IMPORTANTES POSITIONS.

Boltana , 27 septembre: (De l'envoyé de l'Agence Espagne sur le front du Haut-Aragon)

Poursuivant leur avance au Sud-Est de Jaca, les troupes républicaines ont occupé Latre. Aux soldats qui y entraient, la ville offrait un spectacle lamentable d'abandon qui témoignait de la précipitation avec laquelle les rebelles l'avaient abandonnée. Les munitions n'avaient pas été retirées de leurs dépôts, tandis que de nombreuses armes avaient été laissées dans les rues de la ville par les soldats en fuite.

Avant Latre, les troupes républicaines avaient occupé Castillo de Leres et Layes. Elles étaient parvenues ensuite à traverser la rivière Gallego au point même où les rebelles pouvaient opposer la plus grande résistance, c'est-à-dire au croisement de cette rivière et de la ligne de chemin de fer de Huesca à Jaca et Canfranc. De Anzanigo, les insurgés avaient cependant envoyé en toute hâte des renforts, mais, appuyée par l'artillerie, l'aviation républicaine intervenait et semait le désarroi dans les rangs des soldats insurgés. C'est alors que les forces gouvernementales concentrèrent leurs efforts sur Latre, et, dès les premiers assauts, les carabiniers, les gardes civils, les requetes, les phalangistes et les soldats qui composaient les forces rebelles s'enfuyaient précipitamment.

En même temps, d'autres troupes républicaines occupaient San Antonio et Serue; et, peu après, tombaient aux mains des gouvernementaux une importante position stratégique au kilomètre 22 de la route Jaca- El Grado, l'Ermitage de Santa Ana, Las Coscujeles ainsi que Paco Matras où quelques nids de mitrailleuses étaient parvenus à gêner l'action des troupes républicaines. (Agence Espagne)

L'AVIATION REPUBLICAINE BOMBARDE LA FABRIQUE DE SABINANIGO.

Boltana -27 septembre- L'aviation républicaine a bombardé de nouveau la fabrique d'explosifs de Sabinanigo, y occasionnant d'importants dégâts qui ont pu être constatés. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

23 SEPTEMBRE 1937 (No 256)

SERVICE DE 9 HEURES

MM. PORTELA VALLADARES, MIGUEL MAURA ET SOLA DE CANIZARES PASSENT A BARCELONE

BARCELONE, 27 Septembre. — Se rendant à Valence, l'ancien président du Conseil M. Portela Valladares, l'ancien ministre de l'Intérieur M. Miguel Maura, tous deux députés du Centre droit, et M. Sola de Canizares, député de la "Lliga" régionaliste sont passés à Barcelone. (Agence Espagne)

LE TRIBUNAL DE REPRESSION DE L'ESPIONNAGE EST CONSTITUE A BARCELONE.

BARCELONE, 27 Septembre. — Ce matin a eu lieu, à la Cour de Cassation, la constitution du Tribunal de repression de l'espionnage. La cérémonie était présidée par MM. Ragasol, sous-secrétaire à la Justice, Andreu, président de la Cour d'Appel et Duran d'Ocon, procureur.

Le secrétaire de la Cour d'Appel donna lecture du décret de constitution de ce tribunal et des noms de ceux qui le composent, à savoir: Président — M. Alfonso Rodriguez-Dranguet, Magistrats — MM. Pelayo Sala et Pascual Galbe, Magistrats suppléants — MM. Gerard et Santiago Sentis.

M. Ragasol, parlant au nom du Ministre de la Justice et du Conseiller à la Justice de la Généralité, souligna l'importance de ce tribunal dont la création a été une nécessité imposée par la guerre. M. Ragasol termina par un hommage au Ministre de la Justice de la République M. Irujo, qui prêta un si grand intérêt à la constitution de ce tribunal. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 29-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCY

QUOTIDIEN

28 SEPTEMBRE 1937 (N°256)
SERVICE DE I.H. 45

18 BATAILLONS ITALIENS ONT ÉTÉ CONCENTRÉS À NAPLES POUR ÊTRE DIRIGÉS SUR
L'ESPAGNE REBELLE

Frontière Italo-Suisse 28 Septembre. On mande de Naples que 18 bataillons provenant des garnisons et corps d'armée cantonnés à Verone, Bologne et autres villes, ont été concentrés ces jours derniers dans ce port, en vue de leur prochain départ à destination de l'Espagne rebelle.

Le moral des troupes semble très bas. On affirme à ce sujet que la grande majorité des soldats du bataillon de Vérone, au moment où ils reçurent l'ordre de quitter la ville, se déclarèrent malades. Après avoir usé de menaces le commandement les fit partir de force. (Agence Espagne)

A VENISE, LE RECRUTEMENT DES "VOLONTAIRES " POUR L'ESPAGNE REBELLE SE HEURTE À
L'OPPOSITION UNANIME DES SOLDATS

Venise 28 Septembre- Le Colonel commandant le 7ième régiment d'infanterie ayant rassemblé ses hommes leur fit une courte harangue, puis invita les soldats qui seraient disposés à partir pour l'Espagne à sortir des rangs. Aucun d'eux ne broncha.

Le Colonel déclara alors qu'il ferait un nouvel appel dès qu'il connaîtrait le nombre exact des "volontaires" que le régiment devait fournir en vue de la constitution de l'unité que le corps d'armée de Verona était en train de mettre sur pied pour l'envoyer en Espagne. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

28 SEPTEMBRE 1937 (N° 256)

SERVICE DE MIDI

SUR LE FRONT DU NORD, LES TROUPES REPUBLICAINES RESISTENT ET CONTRE-ATTAQUENT

---:---:---:---:---:---:---:---

Valence 28 Septembre- On mande Gijon: Les rebelles ayant reçu des renforts en hommes, en tanks et en avions, ont repris hier leurs attaques dans le secteur de la côte. Les combats ont été plus acharnés encore que la veille. Mais devant la supériorité du nombre les forces républicaines ont dû se replier légèrement.

A Onis les soldats républicains se sont lancés à l'assaut pour reconquérir la côte 400. Cette hauteur, située au Nord-Ouest de Onis, avait été perdue la veille, l'attaque fut déclenchée à 5h.1/2 du matin, les rebelles surpris, opposèrent cependant une forte résistance, mais ils ont bientôt s'enfuit à la débandade abandonnant sur le terrain 4 mitrailleuses, deux caisses d'explosifs, 1 drapeau monarchiste, 1 drapeau phalangiste et un grand nombre de cadavres.

A 9h.1/2 les rebelles contre-attaquèrent, fortement appuyés par leur artillerie et leur aviation. Après une magnifique défense les soldats républicains furent obligés de se replier. Deux heures plus tard, ils tentèrent une nouvelle contre-attaque, parvinrent à reprendre la position perdue, mais au cours d'un nouvel et violent assaut, les rebelles occupèrent de nouveau la côte 400, une heure plus tard.

Dans le secteur de Puerto de Tarna, les rebelles déclenchèrent une attaque à 13h.30, fortement appuyés par une nombreuse artillerie et par 14 avions. Pendant une heure, la position de Bedular défendue par une garnison de 25 hommes pourvus d'une seule mitrailleuse, résista. Les survivants durent alors abandonner les fortins et se replièrent sur la position de Los Tornos.

Les travaux de fortifications des républicains se poursuivent à Pajares et dans le port de San Isidro. On signale à Oviédo, à Trubia et à la Trecha, des duels d'artillerie.

L'aviation rebelle a survolé Gijon. Prise en chasse par les appareils républicains, elle s'est enfuie sans avoir jeté de bombes. Un avion de chasse républicain, atteint par la mitraille a pris feu et est tombé à la mer. Le pilote, blessé, a pu cependant, se lancer en parachute. (Agence Espagne)

---:---:---:---:---:---:---:---

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

28 SEPTEMBRE 1937 (N° 256)
SERVICE DE 13 HEURES 15

"NOUS DEMANDONS QUE LE DROIT DU GOUVERNEMENT ESPAGNOL A SE PROCURER DES ARMES LUI SOIT RESTITUE", A DECLARE M. HERBERT MORRISON, MEMBRE DU PARLEMENT BRITANNIQUE

Londres, 28 Septembre - " Hitler et Mussolini partagent la plus grande responsabilité dans la prolongation de la guerre qui sème la mort et la destruction en Espagne", a déclaré hier soir à Londres M. Herbert Morrison, Membre du Parlement, au cours d'un meeting organisé par le Comité Ouvrier pour l'Espagne.

Dans la suite de son discours, dont le "News Chronicle" re-produit ce matin divers passages, M. Herbert Morrison a dit notamment: " Non contents d'avoir imposé la tyrannie à leurs propres pays, ces deux hommes ont participé au développement d'une insurrection contre le gouvernement légal et constitutionnel d'une autre nation.

"Si ce n'était si grave, il serait comique de constater que, tout en poursuivant leurs activités au profit de la rébellion en Espagne, leurs gouvernements aient pris part aux décisions, d'ailleurs cyniques, du soi-disant Comité de Non-Intervention."

Après avoir souligné que, dès que les intérêts de la France et de la Grande-Bretagne en Méditerranée s'étaient trouvés **directement** menacés, c'est en dehors du Comité de Non-Intervention que leurs gouvernements avaient cherché une solution, l'orateur conclut en ces termes:

"Nous demandons que le droit du gouvernement de la République espagnole à se procurer des armes à l'étranger lui soit restitué, et que le gouvernement britannique collabore avec les autres en vue de restaurer l'autorité de la puissance de Paix de la Société des Nations." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 29-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNEAGENCE



QUOTIDIEN

28 SEPTEMBRE 1937 (N° 256)

SERVICE DE 14H.30

300 AVIATEURS ANGLAIS SONT ATTENDUS DEMAIN A GIBRALTAR D'OU ILS GAGNERONT ORAN
AFIN DE PARTICIPER AU SERVICE DE SURVEILLANCE EN MEDITERRANEE

Gibraltar 28 Septembre- 300 Aviateurs anglais arriveront demain à Gibraltar à bord
du croiseur "Montclare". Les aviateurs s'embarqueront ensuite sur le "Cyclops" qui
doit les transporter à Oran, afin de participer au service de surveillance en
Méditerranée. (Agence Espagne)

I.000 FEMMES ET ENFANTS ESPAGNOLS SONT EVACUES VERS LA RUSSIE

Londres 28 Septembre- Selon une information publiée par le "New Chronicle", le
vapeur soviétique "Cooperatzia", ayant à bord I.000 femmes et enfants espagnols
qu'il évacue vers la Russie, est attendu aujourd'hui à Gravesend. Environ 400 d'
entre eux seront alors transbordés sur le vapeur "Felix Dzerjinsky". Les deux
navires partiront aussitôt après pour Leningrad. (Agence Espagne)

MM. Miguel MAURA ET Portela VALLADARES SONT ARRIVES A VALENCE

Valence 28 Septembre- MM. Miguel Maura et Portela Valladares, Députés républicains
conservateurs, sont arrivés cette nuit à Valence. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 29-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENC



QUOTIDIEN

28 SEPTEMBRE 1937 (N° 257)

SERVICE DE 14H.45

SUR LE FRONT DES ASTURIÉS LES RÉPUBLICAINS DÉFENDENT PIED À PIED LEURS POSITIONS

Valence 28 Septembre- On mande de Gijón:

Hier, la lutte a été particulièrement violente dans le secteur de Cabrales. Dès l'aube, 40 appareils rebelles ont bombardé les positions républicaines de Burtasirvin. L'artillerie rebelle est entrée bientôt en action, puis les rebelles se sont lancés à l'attaque. Les troupes gouvernementales ont soutenu le premier assaut, mais **de gros** renforts rebelles étant arrivés sur le champ de bataille, détermine le Haut-Commandement à donner aux troupes républicaines l'ordre de se retirer vers les positions situées à droite de Mestas.

Dans le secteur de la côte les troupes républicaines se sont établies sur la rive gauche du Sella. Elles ont fait sauter le pont après avoir évacué Ribadesella, qui est actuellement No Man's Land.

Rien à signaler dans les secteurs de Pajares et de Tarna. (Agence Espagne)

UNE GRANDE BATAILLE SE DÉROULE ACTUELLEMENT DANS LE HAUT ARAGON, OU LES RÉPUBLICAINS CONSOLIDENT LEURS AVANTAGES

Valence 28 Septembre- On mande de Boldana:

Dans la journée d'hier les gouvernementaux ont déclenché une attaque contre la position rebelle de El Coronazo, située à 3 kilomètres **du** Nord de Orna de Gallego d'où l'on domine la route de Sabinanigo et la zone Nord-Est de cette commune. A l'heure où l'on transmet cette information les rebelles résistent encore désespérément, mais il semble que les républicains l'emporteront bientôt.

Aux dires des prisonniers capturés dans ce secteur, des troupes italiennes et des légionnaires sont arrivés ces jours derniers dans celui-ci. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

quotidien

28 SEPTEMBRE 1937 (N° 256)

SERVICE DE 18 HEURES 30

APRES L'ECHEC DE L'ATTAQUE REBELLE DANS LE QUARTIER D'USERA, LA SITUATION DES INSURGÉS DANS LA "TRANCHEE DE LA MORT" RESTE TRES PRECAIRE.

Madrid, 28 Septembre.- L'attaque déclanchée avant-hier par les rebelles dans le quartier d'Usera n'est qu'un épisode de la lutte pour la possession de la fameuse Tranchée de la Mort, qui se trouve encore actuellement entre les mains des insurgés, mais reste dangereusement menacée par les avant-gardes républicaines des abords du Basurero.

On se rappelle en effet qu'à la fin du mois dernier, les gouvernementaux avaient réussi, au cours d'un audacieux coup de main, à s'installer non loin du groupe de villas d'El Terol, dont la pointe extrême est constituée précisément, par la Tranchée de la Mort, qu'ils cernaient ainsi tant à l'Ouest qu'à l'Est et au Sud-Est. A la suite de cette opération, la situation des troupes insurgées sur ce point restait précaire, leurs communications avec l'arrière étant coupées de presque tous les côtés. D'où cette tentative désespérée pour déloger les assiégeants républicains de leurs postes d'avant-garde, tentative qui, comme on sait, a totalement échoué et s'est soldée pour les rebelles par l'abandon, sur le champ de bataille, de nombreux cadavres, d'armes et de munitions. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

28 SEPTEMBRE 1937 (N°256)

SERVICE DE 20 HEURES

LA DEUXIÈME SÉANCE DE LA CONFÉRENCE NAVALE.

PARIS-28 septembre- La Conférence des Experts navals a tenu ce matin, de 11 heures à 12 heures 30, une courte séance, sans aborder la question technique proprement dite.

Il semble que les experts italiens aient reçu des instructions afin de ne pas aborder le débat avant le retour de M. Mussolini à Rome.

D'autre part, la France et la Grande-Bretagne préconiseraient un système consistant en la création de flottilles légères et ultra-rapides composées de torpilleurs et contre-torpilleurs des trois puissances. Ces flottilles auraient la mission de surveiller les routes maritimes et seraient naturellement soutenues par des croiseurs et des bâtiments plus importants des trois flottes.
(Agence Espagne)

UNE CONFÉRENCE D'INFORMATION SUR LES ASTURIÉS.

Paris-28 septembre- Une Conférence d'Information, organisée par le Comité Mondial contre la Guerre et le Fascisme, aura lieu demain 29 septembre, à 17 heures 30, Salle de l'Encouragement, 44, rue de Rennes, sous la Présidence de M. Jean-Richard Bloch, et avec la participation de MM. R.G. Fernandez, J.F. de La Fuente, J.A. Fernandez, et S. San Felis Ria, délégués des Asturies, actuellement à Paris pour renseigner l'opinion publique française sur la situation de leur province.

Prendra également la parole M. René Leyrat, délégué à l'évacuation. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

ggetindes

28 SEPTEMBRE 1937 (N°256)

SERVICE DE 20 HEURES 30.

LE PRESIDENT DES CORTES A RENDU VISITE A MM. NEGRIN et GIRAL.

215

VALENCE--28 septembre- M. Negrin, Président du Conseil, a reçu aujourd'hui M. Martinez Barrio, avec lequel il s'est entretenu de la prochaine réouverture des Cortès et du programme de la session inaugurale. Le Président des Cortès a également rendu visite à M. Giral, Ministre des Affaires Etrangères. (Agence Espagne)

TOUS LES SANATORIA ET PREVENTORIA ANTI-TUBERCULEUX
SERONT DESORMAIS GRATUITS.

Valence- 28 septembre- Tous les sanatoria et preventoria anti-tuberculeux seront désormais gratuits. Jusqu'ici, un certain nombre de places était réservé aux malades plus favorisés par la fortune. Ce privilège des plus riches a été supprimé. (Agence Espagne)

LE PRIX DES DENREES DE PREMIERE NECESSITE.

Valence- 28 septembre- La "Gazette Officielle" publie une liste des prix des produits de première nécessité: huile, viande, fruits, légumes, etc.... Le prix des fruits qui sera fixé par les Municipalités ne pourra excéder de 50% les prix de 1935 et 1936 aux mêmes époques de l'année. (Agence Espagne)

L'ORGANE DE LA GAUCHE REPUBLICAINE DE BARCELONE COMMENTE LE
RETOUR DE MM. PORTELA VALLADARES ET MIGUEL MAURA.

Barcelone-28 septembre- " Il est certain que la réintégration de Portela Valladares et de Miguel Maura au Parlement indique bien que l'autorité qu'exerce Manuel Azana et les gouvernements auxquels il a fait confiance est légitimée. "C'est en ces termes que le retour de MM. Portela Valladares et Maura est commenté par le "Dia Grafico", organe de la Gauche républicaine, qui ajoute: "Cela prouve au monde que notre guerre n'est pas une guerre civile... et qu'elle est une guerre d'invasion qui exige l'application intégrale de l'article 10 du Pacte génevois". (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

28 SEPTEMBRE 1937 (N° 257)

SERVICE DE 23 HEURES. 30

UNE DELEGATION PARLEMENTAIRE DU LABOUR PARTY ASSISTERA A LA SEANCE INAUGURALE DES CORTES.

Londres, 28 Septembre.- Une délégation du groupe parlementaire du Labour Party se rendra à Valence afin d'y assister à la séance inaugurale des Cortès. Cette délégation comprend MM. Thurtle et Dobbie, membres de la Chambre des Communes. (Agence Espagne)

AVANCE VICTORIEUSE DES REPUBLICAINS DANS LE HAUT ARAGON.

Communiqué du Ministère de la Défense Nationale :

Valence, 28 Septembre.- ARMÉE DE TERRE.-

Est.- Hier, sur le front du Haut Aragon, nos forces ont continué leur avancé et occupé le kilomètre 22 de la route de Jaca à El Grado, et les villages de Latre, Layes, San Vicente et Serue, entre les rivières, Guarga et Matriz, affluents du Gallego. Entre cette dernière rivière et Ibor, nos forces ont conquis La Ermita de Santa Ana, Paco Matras, et d'autres positions.

L'artillerie ennemie a canonné les positions de Suelta Alta, Monte Oscuro et Collado del Maestro.

Les positions du secteur de Fuentes de Ebro, ont été bombardées par l'artillerie factieuse, ainsi que que le village de Pina.

Aujourd'hui, dans le secteur de Zuera, l'ennemi après une intense préparation d'artillerie, a avancé, protégé par ses tanks en direction de nos positions de Loma de Enmedio et sur celles de El Vedado de Zuera. Après un bombardement intense de l'artillerie, l'ennemi a réussi à occuper Loma de Enmedio. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

28 SEPTEMBRE 1937 (N°256)

SERVICE DE 24 HEURES

Communiqué du Ministère de la Défense Nationale . (SUITE)

VALENCE- 28 septembre- ARMÉE DE TERRE-

Sud du Tage- Fusillades dans différents secteurs.

Sur le front de Tolède, une tentative ennemie contre La Casa Teatinas a échoué.

Levant- Pendant la journée d'hier, l'artillerie ennemie postée près de Fuente de San Vicente a canonné nos forces qui avançaient en direction de La Rogatilla, et des hauteurs de Marimezquita.

Nos batteries ont canonné Téruel et ses environs.

L'aviation factieuse a bombardé Argente, Lidon, Visiedo.

Nord- Hier, nous avons effectué une contre-attaque afin de récupérer une hauteur du secteur oriental que nous avons réussi à occuper, prenant à l'ennemi deux drapeaux, l'un monarchiste, l'autre de la "J.O.N.S." et quatre mitrailleuses, causant à l'ennemi un assez grand nombre de pertes.

Les rebelles ont alors contre-attaqué à deux reprises. Ils furent repoussés la première fois, mais atteignirent leurs objectifs la seconde fois. Pendant toute la journée, les factieux attaquèrent, avec un grand luxe d'aviation, de tanks et d'artillerie, obligeant nos troupes à se replier, ce qu'elles firent en bon ordre et en combattant, jusqu'à la ligne Ribadesella Llovio-Brano.

Dans le secteur sud, l'ennemi a essayé d'avancer par Abedul, mais il fut énergiquement repoussé de nos positions de Trepicos et Piedra-de-Lomaverde. Plus tard, il obligea notre ligne à se replier dans le secteur de Tarna.

Les rebelles ont bombardé intensément Trubia avec leur artillerie; ils ont également canonné légèrement San Esteban, de leurs positions des sanatoria (secteur d'Oviédo).

Ce matin, trente appareils ennemis ont bombardé nos positions dans le secteur d'Onis. L'artillerie rebelle a manifesté une grande activité.

Centre et Sud- Rien de nouveau à signaler .(Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

28 SEPTEMBRE 1937 (N^o 256)

SERVICE DE 24 HEURES

APRES S'ETRE CACHEES PENDANT QUATORZE MOIS DANS LES MONTAGNES 23 PERSONNES PASSENT
DANS LE CAMP REPUBLICAIN.

Valence 28 septembre - On mande de Pozoblanco:

Après être restées cachées dans la montagne durant quatorze mois, 23 personnes, originaires de la province de Séville, se sont présentés ce matin dans les lignes républicaines du front de Azuaga. Ces évadés parmi lesquels se trouvent 8 femmes et un enfant ont supporté durant tout ce temps privations et intempéries jusqu'à ce que le moment favorable de passer dans le camp gouvernemental arrivât.

Selon leurs déclarations, de nombreux groupes se trouvent encore dans la montagne. Tous cherchent l'occasion de rejoindre les lignes républicaines et de tromper la surveillance, chaque jour plus sévère, des rebelles. (Agence Espagne)

UNE REUNION DES DEPUTES AUX CORTES APPARTENANT A LA GAUCHE REPUBLICAINE DE
CATALOGNE.

Barcelone 28 septembre - Les députés aux Cortes, appartenant au parti de la Gauche républicaine de Catalogne, ont tenu aujourd'hui une réunion, relative à la prochaine réouverture du parlement de la République. A cette réunion assistait M. Ayguade, ministre du Travail. Un des objets de cette réunion a été la désignation des députés de ce parti qui feront partie des Commissions. La décision a été prise de présenter M. Santalo, comme candidat à la vice-présidence du parlement.

A l'issue de cette réunion, M. Pedro Corominas a déclaré que les Députés de la Gauche républicaine conservent le plus strict attachement au Gouvernement de la République et au Front Populaire. "Les catalanistes républicains, a-t-il dit, ne peuvent pas oublier que les moments actuels sont des plus difficiles pour l'Espagne et pour la Catalogne. Ils ne veulent pas entraver l'œuvre du Gouvernement de la République ni porter atteinte à la discipline si nécessaire pour gagner la guerre." (Agence Espagne)

M. THOREZ SECRETAIRE GENERAL DU PARTI COMMUNISTE FRANCAIS DEMANDE LE RETABLISSEMENT
DE LA LIBERTE COMMERCIALE AVEC L'ESPAGNE REPUBLICAINE.

Paris, 28 Septembre.- Devant près de 30.000 personnes, réunies au Vélodrome d'Hiver, M. Maurice Thorez, Secrétaire Général du Parti Communiste Français, a affirmé que la Non-Intervention n'a pas sauvé la Paix, mais l'a compromise. "Pour sauver la Paix, déclara l'orateur, il faut abandonner cette politique de lâcheté et de recul. La sécurité française exige la mise hors d'état de nuire des fascistes français et étrangers sur le sol français et le rétablissement de la liberté de commerce".

Auparavant, M. Lucien Sampaix, documents en main rappela que depuis des mois il avait dénoncé les centres d'espionnage du général Franco en France et leur liaison directe avec l'OVRA, la Gestapo et les "ligues factieuses camouflées en Parti". M. Paul Vaillant-Couturier, montra ensuite comment "le fascisme international après avoir attaqué l'Espagne qui lui semblait le point le plus faible se prépare à attaquer la France avec l'aide des fascistes français." "La manoeuvre est la même, s'écria-t-il. La série des attentats terroristes qui précéda la rébellion espagnole a commencé en France. Nous ne voulons pas que la France devienne une autre Espagne".

Pour terminer une délégation des marins qui viennent de ramener 1.400 enfants de Gijon, vint saluer l'assistance. (Agence Espagne)